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３人のレンガ職人の話
校 長 今屋 厚造

１１月１日から７日まで、かごしまの教育県民週間でした。地域の方や保育園の皆さん、保護者の

方の来校があり、施設や子供たちの学習の様子を見ていただきました。また、今度の日曜日には校区

合同文化祭（学習発表会）も予定されており、さらに多くの皆様に自分たちの学習の成果を見ていた

だくために、子供たちは頑張っています。

さて、今月の全校朝会で、子供たちに「３人のレンガ職人」の話をしました。これは、ある旅人が

教会を作っている３人のレンガ職人一人一人に、「あなたは何をしているのか」と問うことから、人

の生き方ついて考えさせられるお話でした。一人目は、親方に命じられるままに、ただレンガを積む

職人。二人目は家族を養うために仕事として頑張る職人。三人目は教会を作って人々の幸せを願う職

人でした。自分の仕事や取組に対する３人の考え方の違いが分かります。このことから目的や目標を

意識することや、志を高くもつこと、主体的であることなど、学習への取り組み方にも関係のあるこ

とに気付かされます。

そのとき「何のために学習をするのか」「どうして宿題をしないといけないのか」と、子供たちに

質問してみると、「進学や就職、将来やお金のため、お家の人が喜ぶから、先生に怒られるから」な

ど、いくつかの考えが返ってきました。学年に応じた自分なりの考えをもっていることに感心しまし

た。子供たちの学習活動は、できる分かることへの喜びや達成感、将来の夢に向けて個人の幸福を追

求することから、他者や世の中のためなどの社会貢献につながることまで、様々な視点でその価値を

捉えることができます。とは言え、やらなければならないことも、将来のためであることも、理屈は

分かっていても目の前の宿題にすぐに向き合うことができないこともあります。そのために、子供た

ちの主体的な学習活動を促す周囲からの声かけが必要となります。教師や保護者、友達など、周囲か

ら承認・評価してもらうことで、自分の可能性を自覚できるのではないかと思われます。一人目のレ

ンガ職人も、自分の仕事を親方に認めてもらうことで、その成果を実感でき、自分の取組への価値を

高めていけるのかもしれませんね。

日曜日の学習発表会では、子供たちの発表への温かい称賛の声かけをお願い申し上げ、多くの皆様

のご来校を心よりお待ちしております。

「咳をする 母を見上げて ゐる子かな」 中村汀女
依存の対象である母親から，いつもは発しない咳の異常さを子供ながらに心配して

いる心情が感じ取れます。日常の中の些細な場面ですが，親子の愛情が伝わり，心が

ほっこりする一句だなと思いました。このような心優しい子供たちの姿が学校でもた

くさん見られます。

あったかサンのコーナー ～友達・家庭・地域とのつながりを紹介します～

『あさひ保育園との交流』
10月11日（水）に、あさひ保育園の園児達との交流会を実施しまし

た。どんな遊びや接し方がよいのか等、「相手のことを考える」計画を

立てて交流しました。子供たちの反省からは、うまくいったこと・簡単

だと思っていたけど意外と難しかった等、いろいろだったようです。本

校の子供たちは少人数だからこそ、多くの人と触れ合うことが、大事な

経験をする学習の機会になるととらえています。今後も、折々で多くの

人との交流や対話の場を設けたいと考えています。



見学学習に行ってきました
１，２年生は郵便局・内田商店・中央消防署、３年生は川内警察署・スーパーだいわ、４年生はク

リーンセンター・丸山浄水場を見学してきました。体験を通した学習は、印象に残るものですし、教

科書では分からない細かな部分まで知ることができます。それぞれ有意義な学びの機会になりました。

〔１，２年生：郵便局〕 〔３年生：川内警察署〕 〔４年生：丸山浄水場〕

国体バスケットボール観戦に大興奮
10月12日（木）に全校で、かごしま国体のバスケットの観戦

に行ってきました。本格的な試合を観戦するのは初めての子供た

ちが多かったので、興味津々・大興奮で応援することができまし

た。

バスケットへの興味ももちろんですが、選手の皆さんの一生懸

命プレーする姿から、ひたむきさや頑張ることの素晴らしさを体

感することができたと思います。

さつまいもが採れました
10月25日（水）にさつまいもの収穫を行いました。今年度は、

獣害等を避けるため、初めて「袋栽培」に挑戦しました。

実は、どのように育っているのか心配だったのですが、数は若

干少なめでも、よい形とサイズのさつまいもがちゃんと採れまし

た！

子供たちは、みんなで協力しながら、大喜びでさつまいもの収

穫をすることができました。

第３回学校運営協議会が開催されました
川内中央中地区に学校運営協議員の３名をお招きして、１１月２日（木）に第３回学校運営協議

会を開催しました。授業参観をしたあと、学校の現況についての説明や今後の運営等について協議

をしました。学校教育は、地域との連携があってこそ成り立つものと考えています。今後も学校運

営協議員の方を通じて保護者や地域とつながりながら、さらによりよい「あったかサン」の学校を

つくっていきます。

入賞おめでとう 南日本硬筆展大会 行事予定

優秀賞 ４年 田中 昭太さん １日(金) 持久走大会・学校保健委員会・
金賞 全体ＰＴＡ・学級ＰＴＡ・教育相談

２ 年 勇 和来さん 石塚 結唯さん ９日(土) 土曜授業

田畑 結乃香さん 永吉 遼平さん １７日(日) ＰＴＡ門松・竹灯籠
３ 年 奥野 ななせさん 奥平 陸仁さん イルミネーションづくり

染川 海誠さん ２２日(金) ２学期終業式
４ 年 重水 優之介さん 田畑 緋乃香さん




